



Presidente de Francia anuncia apoyo a Valparaíso como sede del BBNJ

VISITA. Emmanuel Macron declaró en el Congreso su respaldo, el que ratificó luego en su visita al rompehielos Almirante Viel junto al Presidente Gabriel Boric, quien agradeció el gesto de su par.

Cristián Rojas M.
cristian.rojas@mercuriovalpo.cl

El Presidente de Francia, Emmanuel Macron, anunció ayer en el Congreso Nacional su apoyo para que Valparaíso sea sede de la secretaría del Acuerdo Sobre Conservación y Uso Sostenible de la Biodiversidad Marina (BBNJ, por sus siglas en inglés), respaldo que reiteró más tarde durante su visita al buque rompehielos Almirante Viel de la Armada, generando satisfacción entre las autoridades chilenas.

La petición fue realizada por el presidente del Senado, José García Ruminot (RN), en sesión del Congreso Pleno en Valparaíso, donde argumentó que "nuestros casi 6.500 kilómetros de costa y nuestra colosal riqueza de biodiversidad marina convierten a Chile en el mejor candidato para ser sede de la secretaría del acuerdo del cual Francia es firmante. Esperamos contar con su apoyo, Presidente, en esta definición".

Luego el mandatario francés anunció que "vamos a apoyar la candidatura de Valparaíso a la secretaría del Acuerdo para la Conservación y uso Sostenible de la Biodiversidad Marina", postulación que ha impulsado el Ministerio de Relaciones Exteriores y en la que Valparaíso compete con Bruselas, capital de Bélgica, que no tiene acceso al mar.

Tras el anuncio, la presidenta de la Cámara de Diputados, Karol Cariola (PC), dijo que "valoramos profundamente el respaldo de Francia a la postulación de Valparaíso como sede del Tratado de Alta Mar. Este compromiso refleja las históricas relaciones políticas, comerciales y económicas entre ambos países, y contribuye al desarrollo de un Chile abierto al mundo".

VISITA AL ROMPEHIELOS

Posteriormente, Macron visitó el buque rompehielos Almirante Viel, junto al Presidente Gabriel Boric. El francés fue el primero en hablar y destacó la importancia de "proteger el océano y la biodiversidad marina gracias a un multilateralismo medioambiental fortalecido y eficaz. Concretamente, tenemos que desarrollar un gran número de áreas



EL PRESIDENTE GABRIEL BORIC MANIFESTÓ SU AGRADECIMIENTO A MACRON POR SU APOYO A VALPARAÍSO.

"Habrá trabajos conjuntos, estamos a su lado y apoyamos la instalación de la sede de la Secretaría del BBNJ aquí en Valparaíso".

Emmanuel Macron
Presidente de Francia

"Me permito agradecer a Francia su apoyo declarado para que sea este Valparaíso hermoso la sede mundial del BBNJ".

Gabriel Boric
Presidente de la República

"Quiero relevar, como senador de la Región de Valparaíso, el apoyo que manifiesta el presidente Macron a la postulación de Valparaíso como sede del Tratado BBNJ".

Juan Ignacio Latorre
Senador (FA)



EN EL CONGRESO LO ACOMPAÑARON LOS PRESIDENTES DE AMBAS CÁMARAS.

marítimas protegidas y concluir este año un acuerdo internacional ambicioso y obligatorio para poner fin a la contaminación plástica. De aquí a junio que viene, tenemos que ratificar el Tratado sobre la Biodiversidad".

Sobre esto último dijo que "vamos también a tratar de convencer un máximo de países de ratificar el Tratado sobre la Biodiversidad en Alta Mar, BBNJ. Si lo ratifican 60 países, entrará en vigor. Por ello, de aquí al 8 de junio de 2025, queremos movilizar a esos países para que ese tratado entre en vigor. Eso nos permitirá respetar nuestros compromisos en materia de protección de la biodiversidad".

En ese marco, el francés anunció que "habrá trabajos conjuntos, estamos a su lado y apoyamos la instalación de la sede de la Secretaría del BBNJ aquí

en Valparaíso", lo que desató los aplausos de los presentes.

BORIC AGRADECIÓ APOYO

Luego habló el Presidente Gabriel Boric, quien hizo notar que "tal como lo ha recordado el Presidente Macron, Chile y Francia fueron de los primeros países en firmar y ratificar el acuerdo sobre la biodiversidad Marina más allá de la jurisdicción nacional, BBNJ. (...) Y quiero destacar y felicitar el liderazgo de Francia y su reciente avance en la ratificación del acuerdo".

El Jefe de Estado remarcó que "este compromiso es crucial para, como decía el Presidente Macron, alcanzar las 60 ratificaciones que van a permitir su entrada en vigor. Y es un hito que esperamos celebrar en conjunto en la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Océano que se reali-

zará justamente en Niza, Francia, en junio del próximo año. Y en este hermoso día, en nuestro puerto principal, me permito agradecer a Francia su apoyo declarado para que sea este Valparaíso hermoso la sede mundial del BBNJ. Para Chile, esta es una manera de reconocer nuestro destacado papel en la Cuenca del Pacífico, nuestro carácter tricontinental y nuestro compromiso como promotores de la protección de los ecosistemas marinos. No olvidaremos, Presidente Macron, este gesto de respaldo".

REACCIONES LOCALES

La diputada Camila Flores (RN) señaló que "la visita del Presidente Macron al buque rompehielos Almirante Viel de la Armada de Chile y su respaldo a Valparaíso como sede del Acuerdo Sobre Conservación y Uso Sostenible de la Biodiversidad Marina (BBNJ) son reconocimientos importantes para el país. Sin embargo, es fundamental que este Gobierno transforme estas oportunidades en acciones concretas que fortalezcan nuestra posición estratégica y garanticen recursos permanentes para nuestras instituciones, asegurando así que Chile siga liderando en materia de protección marítima y desarrollo científico".

Por su parte, el candidato a la reelección como gobernador regional, Rodrigo Mundaca, destacó que "significa esto alojar en nuestra región y en la ciudad de Valparaíso el Centro Internacional de Protección de la Biodiversidad. Es una gran noticia, porque es un propósito por el cual hemos estado trabajando intensamente".

A su vez, el senador Juan Ignacio Latorre (FA) quiso "relevar, como senador representante de la Región de Valparaíso, el apoyo que manifiesta el Presidente Macron a la postulación de Valparaíso como sede del Tratado BBNJ, que es el tratado más importante de protección de océanos a nivel internacional". El diputado Andrés Cellis (RN) dijo que "es positivo que Valparaíso sea considerado para iniciativas de relevancia internacional", aunque advirtió que la ciudad "necesita reconstruir primero su propia identidad y funcionalidad antes de ser vitrina para el mundo".